

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLÁS, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS.

PRECIO: CUATRO REALES AL MES

LO DEL DIA.

EL DAÑO.

Salimos ayer mañana á la huerta y nos internamos en ella hasta donde pudimos, para ver con nuestros ojos y apreciar de algun modo el daño causado por esta inundacion.

Por la carretera de Cartagena llegamos hasta el principio del camino de la Alberca por la carretera de Granada hasta una media legua escasa, hasta el molino llamado de Fúnes.

Por uno y otro camino, en todo lo que alcanzaba á dominar la vista, se presentaba el mismo cuadro, el de la desolacion más completa. Todo arrasado, todo perdido. Las aguas abriendo cauce por todas partes, buscando salida por los sembrados, arriando impetuosas por un lecho formado de espigas amasadas con tarquin.

Por el Camino Nuevo iban y venian los hombres metidos en el agua hasta las rodillas, muchos sin saber á donde, tal vez impulsados por la necesidad, asombrados como espantados. Orilla de este camino vimos varias casas caidas.

La vía del ferro-carril era una gran acequia. En algunos altos del camino, podia hacerse pié firme; pero, en su mayor parte, estaba cubierto de dos palmos de agua en el centro y de mucha más en las cunetas y orillas. Desde la posada ó parador de Rubio, hasta el camino de la estación, había un lago.

Pasado el *Canapé*, tuvimos ocasion de ver cómo empezaba á desmoronarse una casa llena de bojas de capillo.

Casi todas las casas se veian cerradas y abandonadas. Eran las doce del dia y no se oía más ruido que el del agua; no se veia ni una planta erguida, ni se oía un ave. Tenía todo aquello la soledad y el silencio de los cementerios.

Por el camino de Alcantarilla hablaban gente y se veian más desastres, más casas hundidas, más huertos destrozados y más agua. En el espacio de unos dos kilómetros, pasamos sucesivamente sobre tres grandes corrientes de agua que cruzaban el camino en contraria direccion. La carretera ha quedado en menos que pié firme. Las casas que se han salvado, todas estaban llenas de agua. Alrededor del molino de Fúnes, desde el cual no pudimos pasar, se juntaban como tres rios. Desde allí no alcanzaba la vista más que un lago. Por lo alto de la orilla de la vía férrea, iban algunos hombres, sin duda á ver lo que quedaba de sus viviendas ó de sus tierras.

Metidos en el agua, y apoyados en sendas cañas, cruzaban el camino muchos hombres, y otros salian igualmente por las sendas y carriles.

De entre las malezas reunidas por el

agua en el resto del cañizo de un huerto, vimos á un hombre sacar el banco de una cama de madera que habia arrastrado hasta allí el aluvion.

En otra parte estaban dos desollando una cabra que se habia ahogado.

Solo vimos dos ó tres mujeres entre las doscientas casas que habia por allí inundadas. Las mujeres y los niños casi todos se refugiaron aquí en la ciudad.

Nos llamó la atencion un hombre que estaba en medio del camino, cruzado de brazos, fumando en una pipa y mirando el tristísimo panorama con cierto estupor. Aunque parecia en la mayor indiferencia, no se nos ocultó su gran amargura y especial resignacion; y algo de esto nos explicamos, al saber allí que este hombre ha perdido ahora cuanto tenía sobre la tierra, pero en la anterior inundacion perdió sus intereses y además se llevó el agua de entre sus brazos, y sin que pudiese salvarlos, á su padre y á su mujer.

Los otros caminos inundados son los de Aljezares y Beniajan. Desde ellos se notaban ayer iguales ó mayores desastres; aun se podia avanzar menos por ellos.

Ayer mañana hubo que socorrer por allí á varias familias, de los que no habiendo querido abandonar el hogar voluntariamente, clamaban por salir de él hallándose en peligro. En lance apurado se vieron aquí algunos amigos nuestros que con los valientes bomberos fueron á recoger de los terrados y de los sitios en donde habian podido guarecerse varios desolados padres con sus hijos pequeños.

El sacar de allí, como se sacó, á un enfermo con pulmonía, sobre un colchon y á hombros, teniendo los que lo llevaban que andar con agua á la cintura, fué un acto tan difícil como honroso para los que lo llevaron á cabo.

De Beniajan, de toda la parte baja de la huerta, que el rio y el Regueron y tantos desagües combaten, no tenemos noticias detalladas; pero, por ahí, sobre estar perdido todo lo de la tierra, debe haber muchas casas hundidas.

El embalsamiento de la Huerta durará aún ocho dias, lo menos.

Los caminos no estarán transitables, aunque pésimamente, sino hasta tres ó cuatro dias.

Cada bancal va á ser un pudridero de las plantas que hay enterradas, porque con el calor entraran en fermentacion y corrupcion.

Se vé venir la miseria con todas sus consecuencias, con su cortejo de plagas y desdichas.

¡Y aun, ayer mañana, cuando ya estaba causado todo este inmenso daño, respondía el cielo á nuestras plegarias con el fragor de una tempestad, con el rugir del trueno, que es una amenaza infinita

para la poquedad del hombre atribulado
EL REMEDIO.

Expuestos, lijeramente, los daños producidos hasta ahora por la inundacion; no hemos de contentarnos con llorar sobre ellos, como el Profeta sobre las ruinas de Jerusalem.

Hay la general creencia de que no se reproducirá ahora aquella explosion de la Caridad universal que salvó á esta huerta de la ruina del 79.

Esto es verdad. Ni aquello tuvo precedentes, ni tendrá igual. Fué una cosa admirable, prodigiosa, sin explicacion. Catástrofe mayor que la nuestra, fué la de Ischia; y no ha resonado tanto en el mundo de la Caridad, como resonó aquella nuestra. Aquello fué una bendicion de Dios para esta ciudad; de la que, tal vez, ahora no somos dignos.

Esta desgracia es, por tanto, nuestra y para nosotros. Nosotros la tenemos que sufrir y nosotros la hemos de remediar. Si nadie viene á socorrer á los infelices que se han quedado en la miseria, nosotros debemos ir á pedir á todo el mundo para ellos. Si no se recoge el oro y los millones de entonces, se recogerá un pedazo de pan, un socorro cualquiera, y, tal vez, lo poco sea más bendecido y agradecido que lo mucho.

Valga por lo que valga, y aunque no creemos que proponemos lo mejor, exponemos nuestro plan de campaña.

En Madrid debe constituirse desde luego la primera avanzada. Una junta central, compuesta de los diputados y senadores de esta provincia, y de los murcianos distinguidos, para implorar cerca de S. M. el Rey y de toda su familia, del gobierno y de todas las asociaciones benéficas, el mayor socorro que de su liberalidad puedan conseguir.

Aquí, el gobierno civil, la Diputacion provincial y el ayuntamiento, cada uno dentro de su esfera de accion y de sus medios, dedicarán sus gestiones todas á allegar recursos para alivio de las múltiples necesidades que en seguida se presentarán.

Por iniciativa del alcalde, ó de otros particulares, podia constituirse tambien una junta local de socorros, de personas entusiastas, que inventasen medios y maneras de hacer algo provechoso en la campaña que inevitablemente hay que emprender.

Las señoras murcianas deben ellas mismas constituirse en junta de Caridad y pedir para los pobres y socorrerlos con sus manos.

El clero de la Catedral y los señores curas párrocos, bien por medio de juntas parroquiales, bien por otros medios que su indudable buen deseo les sugerirá, re-

presentarán á la caridad cristiana, incansable siempre y en todo caso que hay lágrimas que enjugar.

Las asociaciones benéficas, las sociedades particulares, los centros, las corporaciones, hasta las reuniones particulares de amigos; todos los murcianos que puedan hacer algo, es necesario, absolutamente necesario, que se crean obligados á hacerlo; y de este modo alcanzarán algún consuelo tantos y tantos infelices como van á quedar en la miseria.

Fraternicemos con nuestros hermanos, los pobres huertanos arruinados, en un inmenso abrazo de caridad; hagamos por ellos todo cuanto humanamente nos sea posible, y luego, si no llegamos á enjugar todas sus lágrimas, mezclemos las nuestras con las suyas, abrazados al pie de la cruz con la humildad de la resignación cristiana.

DETALLES Y NOTICIAS.

En cuanto el alcalde indicó anteayer al Provisor y Vicario Capitular, la conveniencia de que el palacio episcopal estuviese dispuesto para alojar á las familias de la huerta que viniesen á esta ciudad y no tuviesen donde refugiarse, fué cedido el local en absoluto por la autoridad eclesiástica, con tan humanitario fin.

Ayer mañana vimos allí á unos cincuenta refugiados.

Anoche ya se socorrió con pan á algunos necesitados, y hoy llegará este socorro á cuantos lo necesiten; dispuesto por el ayuntamiento.

Estamos viendo con gran satisfacción que no solo las autoridades sino muchísimos vecinos, cumplen con sus deberes respectivos. Ayer mañana tuvimos ocasión de ver á gran número de esos héroes anónimos que tienen el instinto de ir á buscar el peligro donde lo hay y luchar con él siempre que sea por salvar á algunas personas que peligran.

Como regla de equidad, nos hemos propuesto no citar los nombres de tantos como vemos que hacen y que quisieran todavía hacer más en estas circunstancias; por no caer en lamen tables olvidos.

Anteanoche y ayer era aquí tan justificada la alarma, que cualquiera noticia se exageraba fatalmente y producía un verdadero pánico.

Ayer tarde rayó en su máximo la consternación general, cuando cundió la voz de que había reventado el Pantano de Lorca.

Algunas familias que habían regresado á sus hogares del Barrio, los abandonaron con llantos y demostraciones de la mayor desolación.

Todo ello se produjo porque la guardia civil comunicó la noticia de que venía nueva crecida por la tarde, pero por efecto de la gran nube de la mañana.

¡Que puente el del Segura!

Recordémos estos días el nombre del ignorado obrero que lo construyó, nombre que no iba precedido de ningún *Don*,

pero que tan digno de todo honor ha pasado á la posteridad.

El mejor monumento que se puede levantar á su memoria es ese mismo puente, que resiste sin conmoverse el ariete inmenso de unas olas, á las que, aquel oscuro maestro de obras, señaló, en su alta sabiduría, el límite hasta donde podían llegar á los ojos de su obra, que no habían de cegar nunca.

Toribio Martínez de la Vega, me hizo. Esto lo debía decir el puente en sus piedras.

LA INUNDACION EN LORCA.

Del «Diario Lorquino»:

«El peso de las aguas, bastó á hundir una casa, sepultando bajo sus escombros á una niña de siete años, y salvándose, aun cuando heridos de gravedad, los afligidos padres de esta víctima. Estos fueron los primeros contornos del triste cuadro que habíamos de presenciar.

—El tiempo trascurrido desde el momento en que circuló la primer noticia, hasta las dos de la madrugada, en que la crecida del Guadalentín, no había tomado aún las proporciones alarmantes anunciadas; nos hizo abrigar la ilusoria esperanza de que todo fueran vanos temores; pero á las dos y media, un espantoso turbión, rebasaba y rompía cuanto encontraba á su paso, asolando gran parte de las riberras, y sepultando bajo su asolador torrente, lo mismo la frágil cabaña, que el fuerte muro que se le oponía.

—Por donde quiera dirigiémos lo mirada en el momento de alumbrar la siniestra luz del relámpago, no veíamos sino gigantescas montañas de agua, que convertían nuestra vega en campo de ruinas.

—A los primeros resplandores del crepúsculo, nos convencimos de que la altura de las aguas en el río, era horrible. Pero á las once del día, debido sin duda á nuevas avenidas de los ríos Velez y Luchena, crecieron más de dos metros y comenzaron por destruir la tapia del huerto anteriormente citado, penetrando en el Barrio de San Cristóbal é inundando las calles del Puente de los Carros y Charco.

La Puerta de San Ginés, inundada por completo, hasta la primer escalinata del templo de la Merced.

La casa del Fiel de Tercia, anegada por completo.

La Fuente del Oro, derruida en su mayor parte.

En las humildes casas del Quijero vimos desaparecer cinco.

Contrista el ánimo recordar los ayes y las lamentaciones de una pobre mujer, que flutuando sobre las encrespadas y súcias espumas, levantaba los brazos demandando auxilio. El numeroso público allí presente, con lágrimas en los ojos, devoraba la amarga pena del que ve perecer á su hermano en el abismo y no puede prestarle la salvación que en vano reclama.

Las pérdidas son inmensas. Las víctimas no pueden calcularse hasta tanto el descenso de las aguas, permita girar una visita á los puntos inundados.

El Pantano, según los rumores que cir-

culan, ha sufrido perjuicios de consideración. La obra que corona el muro, desmoronada en su mayor parte.

Al llegar la corriente al Puente Nuevo, ha rebasado éste inundando por completo la carretera de Aguilas y diputación del Campillo.»

NOTICIAS LOCALES.

En medio del duelo general de estos días, no hemos olvidado el particular que sufren nuestro amigo, el médico D. Manuel Martínez Espinosa y su esposa, con la pérdida de su niña Eduvigis, cuando hace poco habían perdido otro de sus hermosos hijos. Les acompañamos en su honda pena y justísimo sentimiento.

Han ingresado en la caja de fondos de Instrucción pública, por el 4.º trimestre del año económico actual, los pueblos de Aguilas, Lorca, Pinatar y San Javier.

La Junta provincial de Instrucción pública, que estaba citada para ayer tarde en el despacho del señor gobernador, se suspendió á causa del temporal que nos aflige.

La Comisión provincial ha acordado devolver á D. Gabriel Cerezo, 1.000 pesetas de las 1.500 con que redimió á su hijo Manuel del servicio militar, en el reemplazo de 1882.

Resumen del movimiento de población en nacimientos y defunciones ocurridos en la provincia, desde el 31 de Marzo de al 27 de Abril último:

Han nacido: 753 varones y 599 hembras, legítimos; y 31 varones y 30 hembras ilegítimos: total 1.413. Han fallecido: de 1 año, 294; de 1 á 4, 186; de 5 á 10, 57; de 10 á 20, 49; de 20 á 40, 104; de 40 á 50, 108; de más de 60 en adelante, 191: total 989. De estos, han sido: de viruela 55, de sarampión 39, de escarlatina 6, de crup 52, de coqueluche 12, de tífus 25, de disenteria 15, de intermitentes 26, de enfermedades infecciosas 126, de tisis 56, de enfermedades agudas y otras 555, por accidentes 6, por homicidio 1.

De modo, que siendo los nacidos 1413, y los fallecidos 989, resulta un aumento de población en el periodo de cuatro semanas, de 424 almas.

El «Boletín oficial» del miércoles, contiene:

Ceremonial en el acto de abrirse las Cortes.

Reales decretos nombrando presidente y vice-presidente del Senado.

Id. nombrando gobernador de Segovia á D. José de la Guardia, y de Soria, á don José de Vilches.

Anuncio de subasta el 21 de Junio, de las ropas y otros efectos que se han de suministrar al hospital de San Juan de Dios.

Minas: decretos declarando fenecidos y sin curso los expedientes de registro de «Los tres Pepes», «La Madrileña» y el «Monte de oro.»

Sesión celebrada por la Comisión provincial el día 6 del actual.

Anuncio de pública licitación de 735

tubos de latón para las calderas de la fragata «Blanca», el día 6 de Junio.

Edicto de la Delegación de Hacienda sobre formación de los padrones del impuesto equivalente á los de la sal.

Edictos de los alcaldes de Beniel y Cieza sobre subasta de consumos y amillaramiento.

Acuerdos tomados por el ayuntamiento de Aguilas en el mes de Abril.

Edicto del juzgado de Totana rogando la busca y ocupación de unos burros robados.

Id. del de Cartagena citando y llamando á Adolfo Tomaseti y Eugenio Valcárcel.

El del jueves:

Discurso leído por S. M. en la apertura de las Cortes.

Reales decretos haciendo varios nombramientos.

Real orden acordando la creación de un epígrafe en las tarifas de la contribución industrial y comercial, con arreglo al cual, contribuyan los industriales dedicados á la venta de pescado trito.—(Con esto se salvó la Hacienda de España.)

Acuerdos tomados por el ayuntamiento de Mula en el mes de Abril.

Dice «El Cartaginés»:

«A consecuencia de los trabajos que está haciendo el juez especial que entiende en la causa de conspiración descubierta hace poco tiempo en esta ciudad, parece se ha mandado prender algunos sugetos de Madrid y otros puntos.

Al celo de nuestras autoridades civil y militar, debe Cartagena el que no se haya alterado el orden público, y la empresa del ferro-carril los perjuicios que tal vez le hubieran ocasionado.

Aun continúan presos los que fueron detenidos por orden del Delegado del Gobierno Sr. Flores.

—Próximamente á la una de la madrugada de hoy, se asegura por algunos, se ha sentido un temblor de tierra, que para la generalidad del vecindario ha pasado desapercibido.»

Del «Eco de Cartagena»:

«A consecuencia de las fuertes lluvias de esta noche pasada, se ha cortado por tres puntos el trozo de vía comprendido entre las estaciones «El Mercado» y «El Descargador» quedando por lo tanto interrumpido el servicio, tanto de viajeros como de mercancías entre las mencionadas estaciones. Limitándose el trayecto que hoy puede recorrerse en el tranvía, al comprendido entre Cartagena y Mercado (La Union).

Las reparaciones durarán de 3 á 4 días, limitándose el recorrido al espacio antes mencionado.

—Durante el día de ayer y hoy, á consecuencia del temporal, se han suspendido los trasportes de minerales en la sierra por la imposibilidad material de poderlos realizar.

—Desde anoche á las ocho se desencadenó sobre Cartagena un fortísimo temporal de lluvia y viento, que ha durado toda la noche.

A las siete de la mañana se reprodujo la tormenta.

Los daños que el temporal ha de haber causado en el campo deben ser considerables.

—Esta madrugada se ha declarado un voraz incendio en el taller de pinturas de la fábrica de loza de Herederos de Valarino; sin que los esfuerzos hechos por su director, hayan sido suficientes para contener el destructor elemento, favorecido por la tempestad que reinaba; se han ocasionado grandes pérdidas materiales en la fábrica.

En nuestro próximo número daremos detalles del suceso.

—Por consecuencia de las fuertes rachas de viento al E. que durante esta madrugada han reinado, le han faltado las dos argollas donde tenía hechas firmes sus amarras de popa en el dique de Curra á la fragata «Numancia», la que tuvo que encender y dar la segunda ancla y aproarse al viento. También la fragata «Gerona» tuvo que hacer la misma maniobra para impedir averías y echar abajo sus vergas y calar los masteleros lo mismo que la «Numancia».

El temporal de agua y viento al E. que desde hace dos días reina en estas costas, impropio de la estación en que estamos, debe haber causado terribles estragos, y no nos sorprendería el conocimiento de algunas pérdidas de buques.»

Dice «La Semana»:

«Completamente autorizados podemos desmentir ese cuento de visita incógnita á la ciudad de Murcia, que, según refieren de aquella localidad, hizo el nuevo obispo presentado D. Tomás Bryan y Livermore.»

Mañana principia el novenario de Nuestra Señora del Carmen, en su propia iglesia. A las 6 de la mañana misa solemne; por la tarde á las 5 la novena, predicando D. Antonio Vidal.

—Hoy principia á las oraciones la novena á Santa Rita, en Santa Catalina.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 22 de Mayo.

La Infanta continúa en su mejoría.

El Rey ha señalado el sábado 24 del corriente, á las diez de la mañana, para la apertura de la Exposición Nacional de Bellas Artes.

—Periódicos de los más distintos matices convienen, como no podía ménos, en que los dos secretarios izquierdistas han salido por el deseo y por los votos de los conservadores, que han sellado así la inteligencia electoral que venían negando.

—A consecuencia del temporal, la comunicación telegráfica con Málaga, se hallaba ayer tarde interrumpida, funcionando con dificultad las restantes líneas de Andalucía y las de Valencia y Murcia.

—La Academia Española se reunió anoche bajo la presidencia del director de instrucción pública.

El señor Arnao leyó un magnífico informe sobre el poema «La Atlántida», escrito por el inspirado poeta catalán Verdaguer.

—A las siete y media de la mañana de hoy (21 de Mayo) han sido entregados los reos en capilla Antonio Moreno Lopez y Miguel y José Miranda Roche á los ejecutores de justicia de la Audiencia territorial de Granada y de la de Sevilla. A las ocho en punto salieron de la capilla y conducidos al sitio designado para su ejecución, tuvo esta efecto á las ocho y media.

—Con la solemnidad de costumbre, se ha celebrado esta mañana en la capilla pública de Palacio, la fiesta de la Ascension.

—El entierro del Sr. Gasset, que será esta tarde, promete verse muy concurrido.

—El tiempo, aturbonado; y á ratos truenas; también ha llovido esta mañana, y bastante.

En la reunión últimamente celebrada por los senadores izquierdistas, el Sr. Posada Herrera, á imitación de lo que hizo en la de diputados el Sr. Martos, se excusó de formar parte del comité directivo parlamentario.

ULTIMA HORA.

Anoche aún no había servicio telegráfico público. Lo había solo oficial y con Madrid.

Los viajeros y el correo tuvieron que tomar el tren en Alcantarilla.

De la vía de Alicante hubo anoche noticias de muchos desperfectos de consideración. De una obra de las más importantes, se nos dijo la había destruido la avenida.

Sabemos de otra víctima: una mujer ahogada en Beniajan.

Hasta unos días no habrá alumbrado público de gas: sería muy sensible que algunos vecinos no pusiesen luces en sus balcones, como sucedió anoche en algunas casas.

El barrio y la huerta estaban anoche oscuros y despoblados, silenciosos como una tumba.

La guardia civil, bomberos, orden público, guardia municipal, y empleados del ayuntamiento, después de 34 horas de servicio se retiraron anoche.

SOCIEDAD ANÓNIMA INMOVILIARIA
de capitalización y amortización. Barcelona
Capital social, 1.000.000 de pesetas.

Alquiler y venta.

La sociedad pone desde hoy á disposición del público DOCE CASAS en alquiler ó en venta por pagos mensuales, en 25 años como mínimo.

Para obtener detalles, para la adquisición de acciones y títulos de diez pesetas y de cinco pesetas dirigirse al agente de la sociedad en Murcia;

D. Juan Moreno, calle de Riquelme, sin número, frente al 4. 10—4

SE DAN LECCIONES á domicilio, de todos los ramos que abraza la primera enseñanza, á precios sumamente módicos. Darán aviso, calle de Marmolejos, número 6. bajo. 25—20

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.—San Robustiano m. r., San Juan Francisco Regis cf. y San Milicio y eps. mrs.

Vela y Alumbrado.—Está hoy en las iglesias de Carmelitas y el Rosario.

En la primera, por la intencion de un devoto, misas de hora.

Y en la segunda por D. Zacarias Perez, esposa é hija, misas de hora.

CULTOS.—Continúan los Ejercicios piadosos de Las Flores de Mayo á Nuestra Señora del Amor Hermoso, en la iglesia de San Agustín. Hoy predicará sobre el tema: «*Maria en la sepultura de Jesús*» D. Fermín María Ruiz.

—Todas las misas que se celebren hoy en la iglesia de San Bartolomé, serán aplicadas en sufragio del alma de D. Rafael Mitoi y Pareja. R. I. P.

Se ha dicho que la Emulsion de Scott, de puro hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, es tan grata al paladar como la leche, y el más delicado estómago puede tolerarla sin repugnancia, y por esta razon se encuentra favorecida por todos los que han hecho uso de ella. El Aceite de hígado de bacalao es sin duda uno de los elementos más principales como reconstituyente del organismo y el mejor remedio para las afecciones de la garganta y del pulmon; pero la dificultad de su administracion ha dependido siempre de la repugnancia que produce el tomarlo y esto se evita con este preparado. Este medicamento viene á cubrir una necesidad sentida hace mucho tiempo en este país, donde son tan frecuentes las afecciones de la garganta.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

GABINETE

DEL

cirujano, practicante, dentista, callista.

Acaba de llegar á esta ilustrada poblacion el cirujano, practicante, dentista D. José García Gomez, que después de haber recorrido las principales poblaciones de España, ejerciendo su profesion durante diez años con el mayor aseo, finura y perfeccion ante sociedades numerosas y personas competentes en la materia; ofrece hoy sus estudios y progresos á los habitantes de esta poblacion, no solo para la extraccion de dientes, muelas y huesos adheridos á las mandíbulas, sino tambien para el empaste de muelas cariadas y limpieza de la dentadura y la boca.

NO MAS CALLOS.

Extrae los callos sin el más pequeño dolor, desapareciendo éstos sin que se vuelvan á reproducir, como igualmente los ojos de pollo.

Ha hecho grandes operaciones á personas distinguidas de esta provincia.

Es de elogiar su buen procedimiento.

Las personas que deseen utilizar sus servicios ó consultas acerca de algunas cosas de su competencia, podrán dirigirse al gabinete de dicho señor, posada del Comercio. 4—3

PERROS DE TERRANOVA.—Se venden cachorros de esta clase, legítimos, como puede verse por los padres. Se dará razon en esta imprenta. 3—3

JOSE VISEDO,

Frenería, núm. 33.

REBAJA DE PRECIOS.

En calzado, loza y cristal, zapatos de todas clases para señora y caballero, niños y niñas á **PRECIOS BARATISIMOS.**

33, Frenería, 33. 15—1

COMPETENCIA A LOS BARATOS
en toda clase

DE ABANICOS

DE JOSE ABDON.

Los precios tan ínfimos justificarán al público la verdad.

Solo por 15 dias.—17, *Contraste*, 17.

Ha llegado á esta capital el acreditado fabricante tan conocido de años anteriores por este público, con un variadísimo y completo surtido de abanicos para la temporada actual, situado en la calle del *Contraste*, número 17, donde se convencerán las personas que lo visiten de que no hay otro más barato.

ABANQUERIA VALENCIANA ofrece por breves dias distinta coleccion en abanicos de nácar, hueso, ébano, sándalo, violeta y demás maderas finas que se conocen, á precios sin competencia

durante 15 dias comprareis barato

17, *Contraste*, 17.

Abanicos de raso á 24 reales uno. 15—4

SASTRERIA DE VALIENTE

Platería, núm. 80. 15-13

EMULSION

DE

SCOTT

de Aceite Puro de

HIGADO DE BACALAO

con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortifica mucho. Además

Cura la Tisis.
Cura la Escrófula.
Cura la Demacracion.
Cura la Debilidad General.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos.—NUEVA-YORK. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. VICENTE FERRER y C.^{ta}—BARCELONA.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Abanicos.

El acreditado fabricante de Valencia D. José Ferriols que viene ya muchos años á esta ciudad con un surtido tan completo y de novedad como arreglado á todas las fortunas, se ha establecido este año en la calle de la Frenería, en uno de los bajos de la casa, esquina á la plaza de Palacio, donde estuvo el estanco, con sus

INMEJORABLES ABANICOS

de sándalo, violeta, ébano, palo amarillo y otras maderas; como asimismo en nácar y hueso, desde 15 céntimos hasta los precios más elevados, segun las clases y gustos.

PARAGUAS, QUITASOLES, SOMBRILLAS DE TODAS CLASES.

En paraguas de seda los hay desde 30 reales hasta los mejores.

En sombrillas, la especialidad de las de raso-aldodon, bordadas al realce, á 32 reales, que dan el efecto de la de más lujo.

FERRIOLS, FRENERIA, A LO ULTIMO, cerca de la plaza de Palacio.

No equivocarse.

AVISO IMPORTANTE

TESORO UNIVERSAL DE LA BOCA.

Toda persona que quiera conservar fir-

me, limpia y blanca la dentadura, haga uso de este excelente remedio, calma los fuertes dolores de muelas, y quita el mal olor de la boca.

Cuatro reales frasco, en todas las farmacias y droguerías, en Murcia, farmacia de Pino y Vivo, Principa Alfonso, 1. 16

CONFITERIA

DE FEDERICO MORENO, Vidrieros.

Pastas para el chocolate y para postres.

Bollos de Antequera, á 6 reales libra; madroños de manteca de vaca, 6; pastelillos suizos, 6; pasta de Viena, 6; pasta de viaje, 6; petisul, 6; rollos de Castilla, 6; rollos de Jaca, 6; rollos de hojaldra, 6; rollos de manteca de vaca, 6; rollos de manteca de cerdo, 6; rollos de carrucha, 5; rollos de hojarasca, 5; rollos á la portuguesa, 6; rollos de fresa, 6; rollos mallorquines, 6; rollos de Galicia, 6; rosca de aceite, 6; tallos de Venecia, 6; orejetas de fraile, 6; tortas de monas, 6; frailes dulces de huevo, 6.

DEPÓSITO

Y TALLER DE MARMOLES

DE

José Julià

Frenería, 35, Murcia. 30-17

LINEA DE FILIPINAS

DE LA COMPAÑIA TRASA TLANTICA

(antes A, Lopez y C.^{ta})

Se inaugura el nuevo servicio postal con el vapor

Venezuela,

que saldrá de Barcelona el 1.^o de Junio á las cuatro de la tarde para MANILA,

con escala en

Port-Said, Suez, Aden, y Singapore

Tomando carga y pasajeros.—Consignatarios: En Barcelona, Sres. Ripol y compañía.

En Murcia, D. E. Peñafiel.

PILDORAS DE BRISTOL.



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruebense, y recupérese con ellas la salud perdida.

● De venta en todas las Boticas y Droguerías.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Imp. de EL DIARIO, San Nicolás, 22.